
今週のモーニングセミナー報告 
令和 5年 8月 30日（水）の講話 ＜第 955回＞ 

テーマ：「役員スピーチ」 

講師：香川県東かがわ市倫理法人会  松浦会長、渡邉専任幹事、堀口幹事 
（渡邊規昭 専任幹事）専任幹事として一番苦労したのは、週に一回、集会所のカギを開けるために４時に起きる
ことでした。苦行でした。朝起きの実践、目が覚めたらすぐ起きる。起きたら動こう～考えながら。犬に起される
ことが多い。犬のエサやりは私の仕事。普段会社にいても、栞の１７か条のことを思う。「物はこれを生かす人に
集まる」。会社の問題児に新しい溶接機を使ってもらう。この人はこの機会を生かしてくれるのか？意外とわがま
まな人で、結局私がします。岡野さんからのアドバイスから、自分が変わらなければいかんと。最近子供の受験、
定期代で高松へ行くと遊びに行く。上の娘も塾に通って費用が掛かる。社員さんの溶接技術科が上手くならないの
であれば、仕事が終わって、残業してやればいいと。改善点を・・・・栞を思い出しながら・・・しっくり言葉が
入ってこない。事務所でも物が片付かない。工場の中でも、自分を写しているのではと思うことがある。本人は自
分を変える。わがままが一番勝手なところ。一番は私自身の問題だと思います。 
（堀口 ちづ代 幹事）今日は私の最後の MS になりました。まとまりがつかないのですが、出会いは比嘉さんと
ばったり会った時からです。いい朝の会があると、比嘉さんから聞かされ、引付けられ、勉強したいと思って出か
けました。その時の中川会長から「よく来たね～「と言われ。１７か条を読んだ時、いい会や ～と思いました。
１４年間（８年間は経営者として、６年間は家庭人として参加）。関東の大学～就職。家業を継ぐべく帰省。息子
が２７歳の時、田舎の生活には耐えられないと再び都会へ。辞めるのであれば仕方がないと。夫の性格はマイペー
ス、わがまま、ず～と合わせてきた。倫理で学んで自分も変わらなければと思ってきました。夫はストレスから心
臓バイパス手術をして・・・先のことを考える。生駒会系の紹介で会社を買う事業者をえて、とんとん拍子で売
却。心配も不安もない、感謝です。倫理学んできて、一番勉強、エゴを無くす。エゴを取り除く、エゴは尽きない
のですが、そんな考えになってきました。６年前に会社を売却した時に辞めたらよかったのですがここまで来まし
た。勉強は一生続けたい。高校へ行きたくないという孫が、富士研へ参加して変わったこと。倫理は生涯勉強だと
思います。この会のご発展を祈念しています。 
（松浦清貴 会長）堀口さんへのメッセージカードをお渡しします。娘さんが私と同級生。高松南会長をされてた
三好さんの感想で顔が可愛いと堀口さんの印象を話されていました。今年度最後のＭＳですが、昨年の会長職の時
に達成できなかった、その時の精神状態のままでは会長職をやっていけないと、今年度は達成しました。倫理指導
で福井ＳＶから、感謝の気持ちを伝えなさい～とアドバイスを受け。会社でも「職場の教養」を使って朝礼をする
ようになり、社員さんの感想も聞けるようになった。この一年間で、鏡原さん、三谷さん・・・ご出席いただける
ようになりました。東かがわ市の会長も私で１０代目ですが、今週で第９５５回、今後も１０００回に向けて歴史
的にも盛り上げて渡邊専任幹事、昌山県事務長として旅立ちますが、法人レクチャラーとしてご活躍されます。そ
してＭＳ代表委員は富田さんが後継者になります。「今日も元気でスマイル東かがわ市～」というスローガンで基
礎講座も楽しいと思えるようになってきました。ご協力よろしくお願いします。 

担当者：赤山 芳隆 

（渡邉専任幹事の話） 
モーニングセミナー準備のために朝 4 時に起きるのが苦難だった専任幹事の役目。１年間ありがとうございます。
二度寝をしてしまうことを話されました。私も二度寝をたまにするので二度寝の気持ちはわかります。社員のこと、
子供のことを話され２人の人から殴ってやると言われたことについて話されました。もう１年、専任幹事と会長と
いう仕事を一緒にできることをうれしく思います。 
（堀口幹事の話） 
８月末で倫理法人会卒業される堀口さん。マルナカの魚コーナーで比嘉さんに会って倫理法人会に誘われたことが
入会のきっかけになった。息子が会社を継ぐ気でいてくれて３年間一生懸命に仕事をしてくれたが、都会の生活の
方がよいと話されたこと。運送業は夜中にも電話が鳴るとドキッとする大変なことなど話してくれました。息子も
自分の人生自分で決めること、嫌がっている息子に会社を継がせてもよいことはない。堀口さんの気持ちのいろい
ろな変化、葛藤が感じ取れました。６年前に会社を売却したが６年間モーニングセミナーに来てくれてたことに感
謝しかありません。堀口さんがいつもほっこりとした温和な空気を作っていてくれたことに感謝しています。あり
がとうございました。 

会長：松浦 清貴 

出席社数 15社 15名 

次回のご案内 

（モーニングセミナー） 

日 時：9月 6日（水）6：00～7：00 

テーマ：「役員スピーチ」 

講話者：香川県東かがわ市倫理法人会 相談役 中川武雄 

会 場：南新町自治会館２Ｆ 

香川県東かがわ市倫理法人会  ＴＥＬ（0879）26-9000／ＦＡＸ（0879）26-9001 

メールアドレス rinri-hk@ma.pikara.ne.jp 
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